

berakhir *muqrid*, *muqtariq* melakukan pencatatan tersendiri mengenai kapan transaksi itu terjadi, pinjaman yang diberikan, dan nilai pengembalian pinjaman seharga sapi yang telah dijadikan ukuran pada waktu dijual dengan jatuh tempo yang telah disepakati. Selain tidak tertulis, transaksi hutang uang dengan pengembalian seharga sapi yang terjadi tersebut juga tidak melibatkan saksi-saksi yang menyaksikan proses terjadinya hutang uang.

b. Tiga pihak (*muqrid*, *muqtariq* dan pemilik sapi)

Transaksi hutang uang dengan pengembalian seharga sapi apabila terjadi pada tiga pihak maka pelaksanaan hutang tetap dilakukan dirumah *muqrid* akan tetapi sebelum pelaksanaan dilakukan *muqrid* dan *muqtariq* menemui pihak ketiga pemilik sapi untuk membicarakan izin bahwa sapi yang dimiliki pihak ketiga akan digunakan sebagai ukuran hutang uang. Setelah menemui pemilik sapi maka pelaksanaan hutang uang pun berlangsung. transaksi hutang uang tanpa ada perjanjian tertulis hitam diatas putih. . Ijab qabul terhadap transaksi ini dilakukan secara lisan di antara kedua belah pihak. Namun demikian, setelah terjadinya transaksi berakhir *muqrid*, *muqtariq* melakukan pencatatan tersendiri mengenai kapan transaksi itu terjadi, pinjaman yang diberikan, dan nilai pengembalian pinjaman seharga sapi yang telah dijadikan ukuran pada waktu dijual dengan jatuh tempo yang telah disepakati. Selain tidak

Adapun jatuh tempo yang diberikan oleh pemberi hutang atau pihak yang berpiutang adalah 1 tahun dihitung dari tanggal pinjaman. Bagi pemilik sapi akan mendapat keuntungan 25% dari hasil pengembalian hutang karena sapi telah dijadikan ukuran hutang.

5. **Bentuk dan risiko dalam pelunasan dalam hutang uang dengan pengembalian seharga sapi**

Transaksi hutang uang dengan pengembalian seharga sapi bentuk pelunasannya dilakukan secara langsung bukan secara berangsur-angsur. *Muqtariq* mengembalikan pinjaman sesuai dengan jatuh tempo yang telah ditentukan sesuai perjanjian dan besarnya pengembalian harus sesuai seharga sapi pada waktu dijual yang telah dijadikan ukuran hutang.

Transaksi pengembalian hutang dengan pengembalian seharga sapi ini dilakukan di rumah *muqrid* dan jika menggunakan sapi milik orang lain maka pengembalian hutang tetap dilakukan di rumah *muqrid* yang melibatkan pemilik sapi dalam transaksi tersebut.

Jika *muqtariq* tidak dapat membayar sesuai dengan jatuh tempo, maka bagi *muqrid* akan memberikan waktu tambahan satu sampai tiga bulan waktu pengembalian pinjaman akan tetapi jika *muqtariq* masih tidak dapat membayar hutang maka ada beban berupa tambahan pembayaran.

setengah dari jumlah pengembaliannya, jumlah ini di ambil dari hasil penjualan sapi oleh pihak pemilik sapi yang telah dipilih sebagai ukuran. Adapun dampak negatifnya apabila sapi yang dijadikan ukuran tersebut mati maka pihak pemilik sapi tidak dapat mendapat keuntungan apa-apa.

Dengan demikian dari hasil wawancara pada masyarakat Desa Prijekngablak Kecamatan Karanggeneng Kabupaten Lamongan tentang hutang uang dengan pengembalian seharga sapi bahwa secara umum masyarakat kebanyakan beranggapan merasa keberatan mengenai pinjaman uang dengan syarat ukuran harga sapi yang dibebankan pada saat pengembalian pinjaman.